



[www.caritasvalladolid.es](http://www.caritasvalladolid.es)

## EL DÍA DE CARIDAD: LLAMADOS A SER COMUNIDAD

«Llamados a ser comunidad» es la propuesta que hace Caritas y la Comisión Episcopal de Pastoral Social en la Festividad del Corpus Christi en la que se celebra el Día de la Caridad.

Caritas, organismo de la Iglesia diocesana para la acción sociocaritativa, ha dedicado en 2016 algo más de dos millones y medio de euros para acoger y acompañar a las personas que sufren en nuestra provincia los efectos de los procesos de empobrecimiento.

Caritas Diocesana de Valladolid, con motivo del Día de la Caridad que se celebra en la Festividad del Corpus Christi el próximo domingo 18 de junio de 2017, hace pública la memoria de su actividad en 2015 y presenta su campaña institucional “Llamados a ser comunidad”.

### Una clara apuesta por el empleo inclusivo

Al igual que en toda la Confederación Caritas Española en 2016, uno de los ejes prioritarios de acción de Caritas Diocesana de Valladolid ha sido el desarrollo de una economía social y solidaria a través de dos instrumentos: el Programa de Empleo y la Empresa Arco Iris-Prolava S.L.U. En total han participado 2.344 personas.

El programa de empleo ha ofrecido información y orientación laboral a 1.481 personas, intermediación laboral a 504 y 176 han participado en las acciones de formación y cualificación profesional.

Mientras, la empresa Arco Iris – Prolava S.L.U. ha tenido contratadas a lo largo del año 2016 a veintiuna personas en los sectores de limpieza, construcción y reforma; y catering y restauración.

En cuanto a recursos económicos se han destinado al programa de Empleo 738.402,83 euros.

Hay que destacar la colaboración con las administraciones públicas en el desarrollo de políticas activas de empleo, en particular, con la Junta de Castilla y León (Consejerías de Empleo y de Familia e Igualdad de Oportunidades) y el Ayuntamiento de Valladolid. Así mismo se ha contado con la financiación del Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad a través de la X en la declaración del IRPF para fines sociales.

## Facilitar una vida digna a las familias y a las personas

Otra de las líneas fuertes de trabajo durante el año 2016 ha sido facilitar los recursos necesarios a familias y personas en situación de pobreza y/o de exclusión social para poder atender las necesidades básicas e iniciar procesos que ayuden a la integración social

Para ello se han dedicado:

- 554.970,97 € al Programa de Acción de Base y Familia.
- 418.136,60 € al Programa de Atención a Personas Sin Hogar.
- 705.703,72 € a Programas para favorecer la integración social de colectivos específicos (Infancia y Adolescencia, Juventud, Personas Mayores, Mujer, Drogodependencia, Minorías étnicas e Inmigrantes)

Los recursos económicos totales empleados en 2016 por Cáritas Diocesana de Valladolid han sido 2.548.156,42 €. A través de las diferentes actuaciones de Cáritas se calcula que se ha atendido a 9.001 personas y se han beneficiado 19.440 personas.

## Trabajando para ser comunidad.

El curso 14-15 Cáritas inició la Campaña “**Ama y vive la justicia**”. Este tercer y último año tiene como lema «**Llamados a ser comunidad**». Cáritas hace una invitación: construir una comunidad humana plural, donde, viviendo una cultura del encuentro, reconozcamos la riqueza que cada persona aporta en la construcción de la sociedad. Se trata de aprender a vivir en común en la misma casa, en la Tierra común que nos acoge a todos, respetando los derechos de todas las personas, de un lugar o de otro. Porque la paz, la justicia y la dignidad humana nos pertenecen a todos los seres humanos por igual.

Para que esto pueda ser así, como nos recuerdan los obispos de la Comisión Episcopal de Pastoral Social en su mensaje para la Festividad del Corpus Christi, es necesario cultivar una espiritualidad de comunión:

“El redescubrimiento de nuestro ser comunitario es el punto de partida para superar nuestros intereses individuales, los comportamientos autorreferenciales y colaborar con el Señor en la construcción de un mundo en el que la experiencia del amor de Dios nos permita vivir la comunión y construir una sociedad más justa y fraterna. (...)

Ahora bien, si queremos ser ámbito de comunión y constructores de comunidad, necesitamos cultivar una verdadera espiritualidad de comunión”

## Un día para agradecer.

El Día de la Caridad es también momento de agradecimiento a aquellas personas que con su vida ya están construyendo comunidad. El voluntariado de Cáritas, sus donantes y socios, quienes aportan en las colectas de la Eucaristía dominical, hacen posible y real la labor de Cáritas y contribuyen a la mejora de la sociedad.

También agradecer el apoyo de las administraciones públicas y entidades privadas, que más allá de las cuantías económicas, supone un reconocimiento del papel de Cáritas en la sociedad.